
       
                             
  

 
令和７年４月３０日発行 No.1 

厚岸町立厚岸中学校 学校だより   教育目標    ・よく見、深く考えて学習に努力する生徒になろう    ・心豊かで、よい環境づくりをする生徒になろう    ・働くことをよろこび、よく運動する生徒になろう    ・友達との結びつきを深め、世の中に役立つ生徒になろう 
変化の年  

校長 山田 浩也  
 穀雨を表すように、４月は始まりから曇りや雨の日が多かったように感じられます。穀物が育つには恵みの

雨ですが、肌寒い日が続いており、春の暖かさを感じる前に初夏になりそうです。 

 さて、ＰＴＡ総会では、学校の行事や教育活動、ＰＴＡ組織について昨年度から変更した点を簡単にお話し

しました。当日、足を運ぶのが難しかった方もおりましたので、改めて、学校だよりを通して説明させていた

だきます。 

① 体育大会と合唱祭の同日開催 

 海に近い厚岸でも、ここ数年の夏は非常に気温の高い日が続いております。例年、７月中旬に実施していた

体育大会は、熱中症の危険性もあり延期・中止を検討した年度もありました。このため、体育大会の実施時期

を変更することとしました。年間の主な行事を考えますと、９月中旬～下旬が適していると判断しました。同

時期に実施していた合唱祭と同日開催とし１日日程で行います。また、内容に修学旅行や宿泊研修等の発表会

を組み入れ、生徒の学習の様子を保護者の皆様にご覧いただきたいと考えております。ぜひ、多くの皆様のご

来校をお待ちしております。 

② 定期テストの実施 

 厚岸中では、令和４年度から定期テストを実施せず単元テストを行い、お子様の学習状況を確認してきまし

た。この３年間、単元テストを実施してきた結果から、「生徒の確かな学力を伸ばすことにつながったのか」

を、教職員と協議してきました。検討を重ねた結果、定期テストを実施することが有効であると判断しました。

日程は既にお渡ししております年間行事予定表に記載しておりますので、ご確認ください。 

③ ＰＴＡ専門委員会について 

 これまで、厚岸中のＰＴＡの専門委員は、学級から２人ずつ（総務厚生委員会と研修委員会）の計４人を選

出していただいておりました。（私の記憶では、２０年前も同じでした。）しかし、ここ数年で生徒数は大き

く減りました。今年度の生徒数は４１名、家庭数は３８戸となりました。このような中から４人を選出してい

ただくことはご負担になると考え、保護者の皆様を２つの委員会のどちらかに所属していただき、学校の教育

活動にご支援いただきたいと思います。委員長と副委員長は、ＰＴＡ役員の方に担っていただくこととしてお

ります。これにより、例年実施してきました５月のＰＴＡ専門委員会は開催しません。 

 以上が、学校の行事や教育活動、ＰＴＡ組織に関わる今年度の大きな変更点となります。 

 今年度は、定期テストの変更等にもあるように、「確かな学力の育成」に重点を置いて、教育活動を進めて

まいります。先生たちは授業をする力を高め、生徒が「わかった」「できた」と実感できる授業づくりを目指

します。また、家庭学習についてこれまでもお子様が継続して取り組むよう支援をしてきましたが、その内容

を見直し、継続的な習慣化につながるものに変更します。家庭学習は、学校だけで取り組むものではなく、ご

家庭にご協力をお願いすることも出てくることと思います。よろしくお願いいたします。 

 年度始めのご挨拶としては、駆け足の内容となってしまい大変申し訳ありません。今年度も昨年度同様に、

皆様のお力をお貸しいただければと思います。どうぞよろしくお願い申し上げます。 

少人数指導を実施しています 

今年度も、数学の基礎・基本の定

着を図るため、少人数指導を実施し

ています。この制度は、国による教

員定数の加配措置によって行われ

ているものです。厚岸中学校では、

個々の習熟度に応じたコースに分

けて学習を行っています。 

この制度とは別に、英語でも少人

数指導を行っています。 

令和７年度入学式 

４月７日（月）、新１年生１２名が入学

しました。新しい制服に身をつつみ、新た

な生活に寄せる期待や不安で緊張した表情

でしたが、先生方とのやり取りから徐々に

緊張も薄れていったようです。歴史ある厚

中生としての一歩を踏み出した誇らしい表

情も見られ、素晴らしい式となりました。 
参観日・PTA総会 

４月１６日（水）に授業参観、懇談会、全体懇談を実施しました。授業参観

では、保護者の皆様にお集まりいただき、お子様の様子を見ていただきまし

た。ＰＴＡ総会は、先日配付した資料の通り、書面開催とさせていただきま

した。過半数以上の承認を得ましたので、無事に令和 7 年度の PTA 活動を

進めることができます。１年間、どうぞよろしくお願いいたします。 

厚岸中安心メール 

 皆様のご協力により、全てのご家庭に

登録していただきました。 

 確実な連絡のために、お願いがありま

す。開封確認メールの場合、メールアド

レスで登録されている方は、安心メール

本文の最後に、開封確認のためのURLが

ありますので、必ずクリックをお願いし

ます。クリックしていただくと、こちら

で開封の確認ができます。アプリで登録

されている方は、開くだけで開封確認が

可能となります。お手数をおかけします

が、ご協力よろしくお願いします。 

生徒総会～４/１８～ 

 4月１８日(金)に生徒総会が行われました。今年度は、前年度から話し合っ

てきた校則の改正についても話し合われました。校長先生から校則について

は、今後も話し合いを持ちながら、修正していきましょうとの話がありまし

た。自分たちが行動することで何かが変わるという経験を大切にしたいです。 



           
日 曜 行  事 下校バス 部活バス 

１ 木 二者面談(1・2年)三者面談(3年) ALT 14:50 17:10 

２ 金 前期専門委員会 
15:50 

16:40 
18:10 

３ 土 憲法記念日   

４ 日 みどりの日   

５ 月 こどもの日   

６ 火 振替休日   

７ 水 朝会 歩き登校日 15:50 18:10 

８ 木 二者面談(1・2年)三者面談(3年) ALT 14:50  

９ 金 職員会議(6月)  14:50  

１０ 土    

１１ 日    

１２ 月 
二者面談(1・2年)三者面談(3年) ALT 

図書室開放 

14:50 

15:50 
17:10 

１３ 火  15:50 18:10 

１４ 水 歩き登校日 14:50  

１５ 木 内科検診（全） 図書館バス ALT 15:50 18:10 

１６ 金 図書室開放 
15:50 

16:40 
18:10 

１７ 土    

１８ 日 道民家庭の日   

１９ 月 町研 5月大会 ALT  13:20  

２０ 火 修学旅行結団式 15:50 18:10 

２１ 水 修学旅行 1日目(3年) 歩き登校日  14:50  

２２ 木 修学旅行 2日目(3年) ALT 14:50 17:10 

２３ 金 修学旅行 3日目(3年) 14:50 17:10 

２４ 土    

２５ 日    

２６ 月 ALT 図書室開放  
15:50 

16:40 
18:10 

２７ 火 開校記念日   

２８ 水 眼科検診(全) 歩き登校日  14:50  

２９ 木 宿泊研修 1日目（2年） ALT 15:50 18:10 

３０ 金 宿泊研修 2日目（2年） 英語検定 15:50 18:10 

３１ 土 少年の主張厚岸大会    

 この春の人事異動で、６名の職員が厚岸中学校に着任いたしました。昨年までいたスタッフともどもよろし

くお願いいたします！ 
教頭 ●● ●● 
 浜中町立浜中小学校から参りました●● ●●です。中学校勤務は久しぶりということと初めての厚岸町

勤務で、不安な気持ちでいっぱいでしたが、厚岸中の生徒の働きぶりや素直さを見ることで、安心できまし

た。毎日、教頭としての責任の重さを感じているところではありますが、保護者、地域の皆様のお力をお借

りしながら、子どもたちが安心して楽しく学校に通えるように尽力してまいります。よろしくお願い致しま

す。 

教諭 ●● ●● 
釧路市立景雲中学校から参りました●● ●●です。１学年担任、全学年保健体育科の授業、バドミントン

部の副顧問を担当させていただきます。お子様の成長を一番に考えて、全力でサポートをしていきたいと考え

ております。また、牡蠣などの海産物や自然に囲まれた厚岸町で勤務できることに喜びを感じています。至ら

ない点もあるかと思いますが、保護者の皆様、地域の皆様、これからよろしくお願い致します。  
教諭 ●● ●● 
 この４月から教員になりました、●● ●●と申します。教員として初めて赴任する土地がこの厚岸とい

うのは、海産物が大好きな私にとって非常に幸せなことだと感じております。教員として初めての朝の挨

拶、初めての授業、初めての部活動指導などを経験し、難しいと感じつつも子どもたちからたくさんのエネ

ルギーをもらって毎日過ごしております。未熟ですが何事も一生懸命取り組みますので、よろしくお願いい

たします。 

教諭 ●● ●● 
太田中学校から参りました●●です。厚岸中学校は、私が昭和５９年に教員人生をスタートさせた学校で、

今回が４回目の勤務になります。そして、厚岸本町とはそれ以来４０年以上に亘ってお付き合いをさせてもら

っています。ただ今回は、本校に週３日の勤務ということで、生徒の皆さんと一緒にいられる時間が少ないこ

とが残念なところです。それでも自分にできることを精一杯取り組み、生徒の成長に少しでも寄与できればと

思います。保護者・地域の皆様、よろしくお願いします。 

事務 ●● ●● 
 釧路市立昭和小学校から参りました●● ●●です。中学校の勤務は初めてですが、歴史ある厚岸中学校

に赴任できたことをうれしく思います。 

 生徒との関わり合いを大事にし、生徒のみなさんが勉強のしやすい環境をつくれるようサポートしていき

たいと思います。保護者の皆様、地域の皆様、これからよろしくお願いします。 

事務生 ●● ●● 
 今年度より厚岸中学校にお世話になります●● ●●です。厚岸中学校を卒業したのが、ついこの前のよ

うに懐かしく感じます。分からない事ばかりではありますが、一生懸命頑張りたいと思います。よろしくお
願いします。 


